

Legión de María

Boletín número 705 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

La Difusión: Una invitación para recibir la Gracia en abundancia

Hay una sencilla frase en el manual que requiere mucha reflexión. Dice así: «Parte de la obligación de todo legionario será conseguir nuevos socios.» Por lo tanto la extensión y la difusión deben ser expuestas con frecuencia en conocimiento de los socios para que cada uno se haga muy consciente de sus deberes en estos temas. '¿Pero por qué debemos hacer difusión? A menos que tengamos razones claras y convincentes de lo importante que es la difusión, probablemente terminaremos haciendo muy poco o nada en absoluto. La motivación es fundamental para cualquier forma de acción, pero sobre todo para la acción apostólica. No reclutaremos simplemente para que podamos presumir de un aumento en el número de socios, sino porque estamos convencidos de que la Legión es una fuente de grandes gracias, no sólo para el legionario en sí mismo, sino para todos aquellos con los que trabaja. La difusión es una invitación para recibir una fuente inagotable de gracias y un instrumento para una vida cristiana más plena.

Examinemos algunas de las razones para la difusión que están en el Manual. En primer lugar está el motivo de la caridad fraterna. Amar a alguien es efectivamente lo mejor para esa persona y salvo la Gracia, no podemos ofrecer nada más grande. El manual lo expone de esta manera: 'Se nos manda amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos; por lo tanto, si la Legión es una bendición para uno mismo ¿no deberemos tratar de llevar esa bendición para que la reciban los demás? Si uno ve como se benefician las almas con nuestros trabajos, ¿no deberíamos aspirar a que otros hagan también este trabajo?

Una razón hermosa para la difusión se refiere a Nuestra Señora. La Legión capacita y forma gradualmente a tener una devoción verdadera y auténtica a María. Esto es un gran regalo que podemos ofrecer a otra persona. El manual lo resume así: «¿Puede algún legionario no esforzarse para conseguir nuevos miembros? ¿Podrá permanecer inactivo? Piénselo bien: después de Jesús, no hay gracia mejor ni mayor que María. Dios la ha hecho –dependiente de Cristo e inseparable de Él– raíz, desarrollo y florecimiento de la vida sobrenatural.

Creo que la difusión puede ser un verdadero indicador de lo que realmente pensamos acerca de María y el lugar que ella tiene en el plan de Dios para nosotros y para todos los que estamos llamados a cumplir y servir.

Mons. Alfred O'Rahilly nos dice en el Manual «La gran función de la Legión de María es desarrollar el sentido de una vocación laical.» Ha habido un progreso importante en la comprensión y puesta en práctica de la misión de los laicos en la Iglesia y en el mundo en los últimos 50 años desde el Concilio Vaticano II. El florecimiento de nuevos movimientos de laicos y la creación del Consejo Pontificio de los Laicos son un paso positivo. Sin embargo, ¿podríamos decir que la vocación específica de los laicos como se enseña en los documentos postconciliares realmente ha sido apropiada para toda la Iglesia, sobre todo fuera de los nuevos movimientos eclesiales? Creo que la Legión inculca un sentido profundo y auténtico de la vocación laical especialmente a nivel parroquial y diocesano. Esta es una razón de peso que convierte a la Legión en un apostolado urgente e indispensable. Se le da el laico un verdadero sentido de su dignidad y de su papel en el plan de Dios y en la misión de la Iglesia.

Es precisamente este sentido personal de la religión que fomenta la Legión. Un socio ya no se puede contentar con ser pasivo o superficial; él o ella tiene algo en ser y hacer para Dios; la religión ya no es una cuestión secundaria; se convierte en la inspiración de la vida de uno, aunque en un plano de vida común y seglar. Y esta convicción de la vocación personal crea inevitablemente un espíritu apostólico, el deseo de continuar la obra de Cristo, a ser otro Cristo, para servirle en el menor de sus hermanos. Así, la Legión es la posibilidad de llevar a cabo la perfección cristiana en la vida de la gente laica y llevar la extensión del Reino de Cristo en el mundo social de hoy.

Esas palabras de Mons. O'Rahilly, citado en el Manual vale la pena reflexionarlas una y otra vez, ya que representan una verdadera visión profunda de la naturaleza y la vocación de la Legión. Pero permítanme terminar diciendo que debemos sentir la necesidad de reclutar nuevos socios y extender la Legión como un acto de acción de gracias por pertenecer a la misma. El apostolado de difusión es un verdadero indicador de mi respuesta a lo que Jesús y María han hecho por mí a través de la Legión. ■

P. Bede Mc. Gregor
D.E. del Concilium (Dublín)



ALMERIA
S
AVILA
BATAJOZ
E
FUENTE DEL
MANESTRE
N
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
A
CUENCA
GETAFE
GRANADA
U
JAVEN
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
LUBO
MADRID
M
MAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODDO
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
D
ZARAGOZA

Resumen del Senatus, septiembre 2015

• **Praesidium Ntra. Sra. de las Maravillas.** Parroquia Nuestra Sra. de la Maravillas, Santos Justo y Pastor, Plaza del Dos de Mayo 11, 28004 Madrid. Informe nº54 que presentan. Son 5 socios de los cuales dos pretorianos, 55 auxiliares y 3 adjutores. **Trabajos:** continúan con las visitas a hogares a pesar de las dificultades para acceder a las casas. Un socio lleva la comunión a unas señoras. Participan activamente en pesca joven. Colaboran con la parroquia y tienen apoyo del Párroco D. Roberto Baker Delgado que es también el Director Espiritual del grupo. La asamblea les felicitó por los trabajos y por la entrega de un socio que dobla trabajos. Se va a participar en unas jornadas de difusión a nivel de curia. Se pidió a la asamblea generosidad para enviar una pareja de socios a ayudar en el grupo ya que hay 3 cargos vacantes.

• **Curia Ntra. Sra. de los Remedios:** (Diócesis de Getafe) Informe nº 18 que presentan. Tienen 9 praesidia con 65 socios de los cuales 3 en prueba y 19 pretorianos, auxiliares 293, de los cuales 2 en prueba, adjutores 40, de los cuales 5 son seglares y 35 religiosas.

En **Difusión** están trabajando para formar un grupo en Fuenlabrada y se visitan dos parroquias en Móstoles. Se aprovechó la participación en las jornadas de la **Gran Misión en El Cerro de los Ángeles** para poner un stand de la Legión y hacer difusión...

Trabajos: Catequesis de infancia y confirmación, jornadas de oración infantil en un colegio, visita a hospitales y residencias de ancianos, En Móstoles se hacen contactos con jóvenes en una plaza que frecuentan drogadictos y también se ha contactado con jóvenes en la Universidad con vistas a formar un grupo. Se acude a Pesca joven. Trabajan con

enfermos de sida en la asociación de la Madre Teresa de Calcuta y en comedores solidarios.

Colaboraciones: colaboran en todas las actividades parroquiales. Están implicados en la preparación de la **Gran Misión del año 2016.**

Proyectos: Reforzar algún grupo flojo y empezar uno nuevo en Fuenlabrada. Realizar exploratio dominicalis para reforzar la difusión.

Se les felicitó por el gran entusiasmo y por lo activos que son en extensión.

• **Praesidium María Columna de Fuego (Parroquia San Bartolomé, Paseo de los Curas, 26 de Alcalá de Henares).** Informe nº 9 que presentan. Son 6 socios activos de los cuales 2 pretorianos, 129 auxiliares y 14 adjutores. Han conseguido cubrir los cargos vacantes. **Trabajos:** visitas a hogares, contactos callejeros, hospital, residencia de ancianos, enfermos en sus casas y capilla itinerante.

Esta comprometidos en la difusión semanalmente y han tenido varias visitas.

Se les felicitó por haber cubierto los cargos y por el esfuerzo en difusión.

Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch. En la que destaca: ¡Felicitaciones! hermanos por tomar la lectura espiritual de un libro del fundador. Lo ideal sería que todos los legionarios tuvieran la oportunidad de conocer toda la literatura legionaria. Así ampliarían sus conocimientos del fundador y la obra legionaria. Muchos legionarios de hoy mantienen contacto por Internet con hermanos de varios países y por ese medio van adquiriendo muchas experiencias legionarias.

Punto de Atención

"LA DIFUSIÓN"

Estamos comenzando un nuevo curso y animamos a todos los consejos que a la hora de programarlo, se tenga como algo prioritario el trabajo de difusión. Si fallamos en este deber legionario a nivel de praesidium y a nivel de curia, la vida legionaria se debilita.

Al dejar la difusión para cuando el grupo está con escaso número de socios, es más difícil que se quede la gente que invitamos, porque no ven la vida y fuerza apostólica que debe tener la junta. La difusión debe ser algo constante en la Legión, pues es un bien espiritual para nosotros y nuestra experiencia debemos transmitirla a otros; también debemos pensar que si somos más, mayor presencia de Iglesia estará en las familias, enfermos, residencias, hospitales, cárceles, catequesis, en nuestras calles, es decir, en los campos necesitados del anuncio de la Palabra del Señor, respondiendo a la llamada del Papa Francisco de **"Iglesia en salida"**.

La realidad de nuestros grupos y consejos, nos debe llevar a **tomar como algo urgente este deber legionario**, primero para que nuestros praesidia aumenten en socios, haciendo difusión personal. El presidente también debe poner este trabajo por parejas.

Segundo, hacer difusión organizada a nivel de curia, para reforzar los grupos y empezar otros nuevos en Parroquias que quieren tener Legión de María.

Sabemos que hay dificultades para conseguir nuevos socios, pero esto no debe llevarnos al desánimo, sino seguir trabajando y pensar los métodos adecuados para llegar a la gente, siendo **constantes y apoyándonos en la oración.**

No desmoralizarse ante la falta de respuesta, más bien pongamos ilusión y esfuerzo para ir a nuevas Parroquias. La generosidad siempre será compensada.

Y por favor, tengamos en cuenta a los jóvenes, porque hay que rejuvenecer los praesidia.

Analícemos este deber de la difusión a la hora de programar el nuevo curso en los grupos y consejos y obremos en consecuencia, animando a realizar un esfuerzo constante.

Javier de Frutos
Presidente del Senatus

SOBRE EL LIBRO “EL ESPÍRITU DE LA LEGIÓN DE MARÍA”

Al iniciar el pasado curso 2014-2015, pensé que era conveniente seguir la línea trazada el curso anterior 2013-2014: volver a las fuentes del carisma de la Legión de María. Una de las fuentes que recordábamos eran los escritos de los primeros legionarios, que son ejemplo y referencia continua de cómo vivir la espiritualidad legionaria. La pequeña biblioteca legionaria es un buen instrumento para llenar nuestra inteligencia de luz y verdad, y enardecer nuestra voluntad en el ejercicio de la caridad que vivimos de manera organizada en la Legión de María.

El curso 2014-2015 lo dedicamos a leer un precioso libro de Frank Duff, *María reinará*. Y pudimos comprobar cómo *María triunfará* contiene, en sus diversos capítulos, los grandes elementos que configuran la vida legionaria. Así pudimos volver a las grandes realidades de la espiritualidad legionaria que resume el Manual, con la manera de entenderlo de Frank Duff.

Este curso 2015-2016, queremos seguir en la misma dirección a la hora de dar la allocutio en nuestra junta legionaria. Y para ello nos animamos a leer otro libro hermoso y rico de contenido de Frank Duff, titulado *El Espíritu de la Legión de María*. Esta manera de entregar el contenido del espíritu de la Legión de María es una exhortación a que todos leamos personal y comunitariamente el libro elegido para este año.

Si recorremos, con una atenta mirada, el índice del libro, podemos ver cómo el autor ha querido dejarnos una visión de conjunto –más completa aún que en su libro *María triunfará*– de los principios fundamentales de la espiritualidad de la Legión de María.

Frank Duff nos habla 1) de la fe como raíz de la vida legionaria, 2) del miedo en el apostolado y 3) del valor de toda alma amada por Cristo. Nos quiere enraizar 4) en la presencia de Cristo que viven mí. Nos hace 5) mirar la mies que es mucha, las masas que necesitan escuchar el Evangelio. Con su habitual humanidad, 6) sabe

de nuestras insuficiencias y carencias humanas, y 7) de la importancia del matrimonio en la vida social y cristiana. Como buen humanista conoce por experiencia 8) la importancia de la afectividad humana, en lo que hoy diríamos una inteligencia emocional. Frank Duff nos insiste en el modo divino de tratar al hombre: 9) como Dios nos trata con sumo respeto, así hemos de acercarnos a nuestros hermanos. Finalmente, Frank Duff nos acerca al Corazón de Jesús al hacernos reflexionar 10) cómo Jesús está en las cosas de su Padre y 11) cómo nos entregó a María por Madre cuando, al pie de la Cruz se la dio al apóstol Juan, quien la recibió en su casa. De este modo hemos trabajado la mitad del libro, que continuaremos el curso siguiente en los capítulos restantes.

El deseo que tenemos todos de mejorar, día a día y con la paciencia de entender nuestras pobreza y limitaciones en el seguimiento de Jesús con caridad y misericordia mutuas, nos motiva para volver a las fuentes del carisma legionario, con el fin de extraer sus riquezas, convertirnos para disponernos a recibirlas de Dios y poder hacerlas vida en nuestra vida cotidiana como fruto del amor a Jesús y a María.

Para este fin os propongo que, a lo largo del curso 2015-2016, podamos acercarnos a la lectura, meditación y estudio del libro de Frank Duff *El Espíritu de la Legión de María*. Os exhorto e invito a todos a releer este hermoso libro que escribiera Frank Duff. Podemos hacerlo tomando de él alguna lectura espiritual para la junta semanal, o llevándolo a la oración personal, o haciendo de él objeto de estudio compartido en el orden de la junta. Es una oportunidad para llevar a la oración y al estudio reflexivo cómo entendía y vivía nuestro hermano las realidades que estructuran la espiritualidad de la Legión de María. Y al mismo tiempo, traer a la memoria los capítulos del Manual que nos desarrollan y amplían la enseñanza que nos dejara Frank Duff en su libro *El Espíritu de la Legión de María*.

LA REUNIÓN DEL PRAESIDIUM



En un ambiente saturado de espíritu sobrenatural por la abundante oración, por sus prácticas piadosas, por su espíritu de fraternidad, el Praesidium se reúne semanalmente.

Orden de la Junta: Los miembros deben sentarse alrededor de una mesa, en un extremo de la cual se coloca el altar de la Legión. Es costumbre que el presidente se encuentre en el otro extremo mirando hacia el altar. El altar no debe separarse de la mesa de reuniones ni que este colocado de forma que la imagen quede fuera del círculo de los socios.

Puntualidad: Un comienzo puntual tan necesario para el buen funcionamiento del Praesidium, no será posible a menos que los oficiales estén en la sala con algún tiempo de antelación para hacer los preparativos necesarios.

Las Oraciones: En cuanto a la manera de decir las oraciones, se harán como si Nuestra Señora misma, en lugar de la estatua, estuviera visiblemente presente.

Las oraciones son parte integral de la junta. Lo que la respiración es para el cuerpo humano, el Rosario es a las reuniones de la Legión. En lo que se refiere a las oraciones especiales en la reunión: Si se trata de completar las oraciones de la Legión con otras oraciones para intenciones especiales, la regla general es que las oraciones existentes ocupan suficiente tiempo y no deben añadirse otras. En un momento determinado, por lo general alrededor de media hora después de la apertura de la reunión, se recita la «Catena Legionis» por todos los presentes de pie.

Lectura espiritual: Su duración debe limitarse a unos cinco minutos.

La Allocutio: En caso de ausencia del Director Espiritual, el allocutio se debe dar por el Presidente, o cualquier otro miembro designado por el Presidente. Se destaca que la mera lectura del manual, o de cualquier otro documento no es suficiente para la allocutio y que esta que no debe ocupar más de cinco o seis minutos.

Hoja de trabajo: Ninguna reunión de Praesidium debe empezar sin un programa escrito, denominado la «Hoja de trabajo». Esta debe elaborarse antes de cada reunión por el Presidente. Se leerá el acta de la junta anterior, el cuaderno de Asistencias, el libro de Tesorería y la colecta secreta en todas las reuniones. El Praesidium también debe tener los registros en cuadernos para los Pretorianos, auxiliares y Adjutores.

Las Actas: Las actas deben ser escritas en tinta / bolígrafo o mecanografiados y en un libro de buena calidad.

Los Informes de los Socios: Todos los socios deben tener un cuaderno, sin el cual no se hará un informe adecuado.

Una mención especial de la doctrina del Cuerpo Místico de Cristo se puede hacer en las reuniones de la Legión, en especial en la reunión del praesidium, que constituye el corazón del sistema de la Legión.

(Del boletín del Concilium de agosto)

AVISOS

**Ejercicios espirituales del 5 al 8 de noviembre
en la Residencia de las Hermanas benedictinas
de la Piovera (Madrid)**